

L'HEURE DE LA RECONCILIATION  
-----

Tu es comme ces pierres sèches du désert, sans vie et sans utilité. Le soleil te chauffe, mais tu ne donnes pas d'ombre rafraîchissante. Tu ne produis rien, inerte que tu es. Le temps passe sur toi sans t'émouvoir. Demain sera semblable au jour d'hier, immobile, sans âme, tel que tu fus et tel que tu seras.

J'ai crié. J'ai supplié. J'ai pleuré. Insensible tu es demeuré. J'ai parlé, j'ai ri, j'ai appelé avec tendresse. Ton silence taciturne et terrifiant a continué sans qu'aucun écho vienne troubler ton regard immobile. Rien, absolument rien peut toucher ton coeur. A sa place se trouve un caillou aride et sec.

Mes appels sont restés lettre morte. Tu as refusé d'entendre ma voix. Tu n'as pas voulu tendre la main à ton camarade de combat. Es-tu si fier et si imbu de ta grandeur et de ta force ? Es-tu si puissant et si infailible ? Ô orgueil incommensurable de tes mérites ! Ô inconscience de ton devenir !

Jette le masque, redeviens humain, car l'heure de la réconciliation approche, fatale et inexorable. Elle sonnera le triomphe de la bonté et de la justice. Médite ! Es-tu de ces élus ou seras-tu rejeté misérablement parmi les galets inutiles du désert ? Si je t'ai mal jugé, pardonne le moi. A toi de choisir aujourd'hui même !

Paul MEYER.

  
=====

NOS MORTS

-----  
Nous avons appris avec stupeur le décès de notre camarade

T h é o C L A U S

ancien Président de la Section BR, retraité de la Sous-Préfecture du Bas-Rhin, à BUHL (Haut-Rhin), survenu le 12 novembre 1963 à l'âge de 71 ans.

Le Président Paul MEYER assista à l'enterrement qui eut lieu à BUHL le 14 novembre et prononça l'éloge funébre de notre camarade, engagé volontaire 1914-18, Médaillé de la Résistance et de la Reconnaissance Française, modeste et humble, mais courageux et patriote jusqu'au plus profond de son coeur ayant rallié les rangs de la BAL à l'âge de 51 ans avec son fils actuellement Lieutenant d'active. Une gerbe cravatée de tricolore fut déposée en témoignage d'amitié au pied du cercueil tandis que le drapeau de la Section HR rendait les derniers honneurs.

Nous renouvelons nos condoléances à la famille éplorée.

-----  
Nous présentons nos condoléances à notre camarade du Bas-Rhin, le Président HOLL qui vient de perdre sa mère, ainsi qu'à notre camarade le Docteur BOCKEL qui a perdu sa mère en juillet 1963.

-----  
D I S T I N C T I O N S

-----  
ORDRE DU MERITE

Le Conseil des Ministres a approuvé la création d'un nouvel ordre national, à côté de la Légion d'Honneur : l'Ordre du Mérite (ruban bleu).

Déjà, dans une première étape, la promulgation du code national de la Légion d'Honneur et de la Médaille Militaire avait marqué l'effort du gouvernement de revaloriser les décorations existantes.

Cet effort de revalorisation impliquait une réglementation et une diminution du nombre des décorations. En effet, c'est une véritable floraison d'ordres mineurs qui s'est produite dans les dernières années; rares en effet étaient les ministères qui n'avaient pas leur ordre propre.

Un ordre national récompensant le mérite est donc créé à côté de la Légion d'Honneur, qui continuera à récompenser non pas le mérite, mais seulement l'action d'éclat ou le service éminent.

.....

De ce fait, un très grand nombre d'ordres seront supprimés. Ceux qui les ont mérités et à qui ils ont été décernés conserveront naturellement leurs prérogatives. Seules demeureront les Palmes académiques, les Arts et Lettres et le Mérite Agricole. Cesseront d'être décernés à partir du 1er janvier prochain : l'ordre du Mérite Maritime, l'ordre du Mérite Social, l'ordre du Mérite de la Santé publique, le Mérite commercial et industriel, le Mérite artisanal, le Mérite touristique, le Mérite combattant, le Mérite postal, l'ordre du Mérite de l'économie nationale, le Mérite sportif, l'ordre du Mérite du Travail, l'ordre du Mérite militaire, l'ordre du Mérite civil du ministère de l'intérieur, l'ordre du Mérite saharien, l'ordre de l'Etoile noire, le Nicham El Anouar et l'étoile d'Anjouan. Chaque Mérite peut-on prévoir, disposera donc d'un contingent du nouvel ordre du mérite.

=====

#### PECULE AUX ANCIENS PRISONNIERS DE LA GUERRE 1914-18

En vertu de l'article 32 de la loi de finances N° 63-156 du 23 février 1963 et de l'arrêté de M. le Ministre des Anciens Combattants et Victimes de Guerre en date du 4 mai 1963 (Journal Officiel du 9 mai 1963), les anciens combattants de l'armée française, faits prisonniers par les forces de l'Allemagne ou de nos alliés au cours de la guerre 1914-18, ont droit à un pécule s'élevant à la somme forfaitaire de 50.- Frs.

Celle-ci ne leur sera toutefois versée que sur demande formulée auprès du Service Départemental de l'Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre au lieu de leur résidence avant le 31 décembre 1963, date de forclusion.

Par conséquent, il y a lieu de donner à cette information la plus large diffusion possible et inviter les personnes intéressées par les mesures qui viennent d'être prises, à présenter immédiatement une demande individuelle, sous forme de simple lettre, en y mentionnant le numéro de leur carte de combattant et le département qui l'a établie.

#### CONDITIONS A REMPLIR POUR BENEFICIER DE LA RETRAITE DU COMBATTANT ANCIENS COMBATTANTS 1939-1945 et des T.O.E.

##### A - Taux de l'indice 33 -

- a) à 65 ans  
mais bénéficiaire du Fonds National de Solidarité ou d'une pension d'invalidité d'au moins 50% ;
- b) de 60 à 65 ans,  
même conditions que pour ceux de 1914-18 c'est à dire,  
- soit bénéficiaire du Fonds National de Solidarité,  
- soit d'une pension d'Invalidité d'au moins 50% et l'une des trois allocations supplémentaires au titre de la Sécurité sociale.

.....

B - Taux de 35,00 Frs. (dit "cristallisé" -

- a) à 65 ans : 35,00 Fr. par an, sans condition ;
- b) à 60 ans : 35,00 Fr. par an, mais les conditions exposées en ce qui concerne les Anciens Combattants de la Guerre de 1914-18, doivent également être remplies, c.à d. que les intéressés doivent être titulaires :

- soit de l'allocation du Fonds National de Solidarité,
- soit d'une pension d'invalidité d'au moins 50% au titre du Code des Pensions Militaires d'Invalidité et des Victimes de la Guerre et de l'une des trois allocations au titre de la Sécurité Sociale :

- 1°) allocation aux vieux travailleurs (Article 1623 du Code de la Séc.Sociale);
- 2°) allocation spéciale de vieillesse (Article 1.675 du Code de la Séc. Sociale);
- 3°) aide sociale aux personnes âgées (Art. 1.157 du Code de la Famille et de l'Aide Sociale).

Les justifications concernant la pension d'invalidité ou les allocations précitées doivent être adressées à Monsieur le Directeur Interdépartemental des Anciens Combattants et Victimes de Guerre à Strasbourg.

NOTA : La valeur du point d'indice est de 5,78 Fr. au 1er janvier 1963. Le montant annuel s'obtient en faisant le produit de (5,78 x 33).

=====

U N D E P A R T

-----

Nous avons appris avec peine le départ "précipité" de notre ami FRANTZ pour TOULOUSE (26, Rue du Capitaine Escudié). Nous regrettons - surtout la section HR - de voir s'éloigner ce membre actif et de bon conseil, qui représentait un pôle actif dans notre Amicale. Combien se sont réfugiés pendant quelques instants ou davantage à l'ombre du clocher moderne de l'église protestante d'OSTHEIM !

Nous formons les meilleurs voeux de séjour à TOULOUSE à l'intention de toute la famille FRANTZ et en particulier à l'Aumonier Principal de la 5e Région Militaire, nouveau poste de notre camarade pasteur.

Voici ce que nous avons lu dans "l'Alsace" du mardi 3.9.63 sous la rubrique "OSTHEIM" illustré de deux belles photographies représentant le Pasteur FRANTZ devant le tableau offert par ses paroissiens et la poignée de main au Maire OSTERMANN :

.....

La Municipalité a fait dimanche ses adieux au pasteur FRANTZ

---

" Dans la salle d'honneur de la mairie, la municipalité d'Ostheim avait organisé dimanche matin, à 11 h.15, une simple mais émouvante cérémonie d'adieu en l'honneur du départ du Pasteur Frantz, appelé, comme on le sait, à de nouvelles fonctions dans le midi de la France. Autour de M. Ostermann, maire, de ses conseillers municipaux, nous avons noté la présence de l'abbé Lantz, curé, des membres du corps enseignants et de la famille du Pasteur.

" M. Ostermann rappela que la nouvelle du départ du pasteur Frantz a causé un véritable stupeur parmi la population de ce village où le chargé d'âmes de la paroisse protestante s'était voué depuis 13 ans à la cause commune. "Nous vous exprimons toute notre gratitude pour l'influence morale et spirituelle que vous avez exercée sur notre jeunesse et la collaboration étroite que vous avez témoignée sans cesse à l'égard de la municipalité. Vous avez donné le meilleur de vous-même". M. l'abbé Lantz, curé d'Ostheim s'associa lui aussi aux sentiments de reconnaissance et de regrets précédemment exprimés par M. Ostermann. " Nous avons tous été imprégnés par ce puissant sentiment de collaboration qui est en vous. Le bon exemple des uns sert toujours aux autres".

" Le curé Lantz formula des vœux sincères pour la bonne réussite du futur ministère de son collègue et l'assura de ce que les prières l'accompagneraient.

" Puis l'assistance leva son verre au pasteur et à sa famille."

=====

#### A D R E S S E S

---

- M. DONDELINGER Jacques - 19, Rue du Val st-Grégoire - COLMAR HR
- M. HEES Lucien - 51bis, Rue de Fondéville - TOULOUSE - Hte-Gar.
- M. le Pasteur FRANTZ - 26, Rue du Capitaine Escudié - TOULOUSE
- M. GROB Armand - 9, Chemin des Ardennes - MULHOUSE - HR
- M. LUTRINGER André - 9, Rue Jeanne-d'Arc - THANN - HR
- M. GAUTHIER François - SP. 69.522
- M. PETZ Gaston - SP. 69.522
- M. PAQUIN F. - 12, Rue Th. Renaudot - PARIS XV°
- M. André CHAMSON - 60, Rue des Francs-Bourgeois - PARIS III°
- Docteur René BOCKEL - 2, Av. de la Forêt-Noire - STRASBOURG BR

=====

#### CEUX QUI SECOUENT LEURS PUCES

Nous aurions bien voulu ouvrir à nouveau cette rubrique. Hélas la plupart de nos correspondants sont brouillés avec leur porte-plume ou ignorent le mode d'emploi du crayon à bille. Peu ont la vocation d'écrivain ... et ceux qui pourraient concurrencer Madame de Sévigné ou Monsieur de la Rochefoucault n'y songent pas.

En attendant notre camarade Lucien HEES (51bis, Rue de Fondéville à Toulouse) adresse à tous les amis et anciens un amical souvenir.

=====

## JOURNAL DE MARCHE DU BATAILLON METZ - ORIGINES (Suite 2)

- 13.11.1944 - Le détachement automobile, commandé par le Commandant SCHEYDECKER, est rattaché à la 1/2 Brigade "Metz" au point de vue administratif et disciplinaire (à compter du 1er novembre 1944 ;
- 19.11.1944 - La 1/2 Brigade "Metz" prend à nouveau la dénomination de Bataillon Indépendant "METZ" (Note N° 362/1 du Colonel BERGER - Commandant la Brigade Indépendante Alsace-Lorraine en date du 19.11.1944) ;
- 20.11.1944 - En vue d'un mouvement éventuel consécutif à la percée du front de Belfort la Compagnie KLEBER est portée à l'effectif de 120 avec des éléments pris à IENA (1 G.C.) et à NEY (1 S.F.V.).
- 23.11.1944 - A 1 heure la Compagnie KLEBER, sous le nom de Commando METZ et dans le cadre de la 1/2 Brigade "MULHOUSE" est mise en route par camions. A 18 h. elle est engagée dans la forêt de SEPPOIS.
- 24.11.1944 - Neuf blessés : Capitaine LINDER - trois chefs de groupe, un caporal et quatre chasseurs - Relevée la Compagnie stationne à COURTELEVENT. Prise de commandement par le Capitaine F.F.I. FISCHER, qui est gravement blessé à 23 heures - cinq heures après. Prise de commandement par le Lieutenant F.F.I. FIXARY commandant la 1ère section de Commando.
- 25.11.1944 - Mouvement du Commando METZ de COURTELEVENT sur ALTKIRCH - A KARSPACH : bombardement - 1 blessé. Cantonnement à ALTKIRCH.
- 26.11.1944 - Mise en route pour le nettoyage d'un bois. Non engagée, la compagnie rentre au cantonnement (13 à 17 heures). Décès du Chasseur BRISBOIS, mort pour la France.
- 27.11.1944 - A 1 heure la 2e section (S/Lt BAUER) et la 3e section (S/Lt. CHANBAUD) sous les ordres du Lieutenant SCHUMACHER, Commandant le commando DONON de la 1/2 Brigade "MULHOUSE" (Chef de Bton DOPFF) prennent position pour l'attaque de la ville de DANNEMARIE. 9 heures 45 : attaque de DANNEMARIE - les deux sections passent en tête de l'attaque peu après son déclenchement. Le Sergent-chef GUERBER tombe pour la France, en pleine action au Champ d'Honneur. - 1 blessé - La 1ère section (Lt. FIXARY) est de garde au P.C. du Colonel à ALTKIRCH. Les sections d'attaque restent en ligne.
- 28.11.1944 - Vers 14 heures engagements des 3 sections à HECKEN et GUILWEILER. Prise de commandement par le Capitaine MEYER Paul.

- 29.11.1944 - Retour et cantonnement à ALTKIRCH.
- 30.11.1944 - Mouvement du Commando "METZ" sur Mulhouse où il cantonne.
- 4.12.1944 - Mouvement du Commando "METZ" sur PLOMBIERES 1/B par BELFORT. Cantonnement à PLOMBIERES.
- 5.12.1944 - Continuation du mouvement par EPINAL - BACCARAT - SARREBOURG et SAVERNE sur STRASBOURG - Cantonnement à LINGOLSHEIM. Tous les déplacements ont été faits en camions américains prêtés par la 1ère Armée Française du Général de LATTRE de TASSIGNY.
- 6.12.1944 - Le reste du Bataillon "METZ" fait mouvement de SORNAY à LINGOLSHEIM par : VESOUL - LUXEUIL - PLOMBIERES - REMIREMONT (Gde Halte) - ST-DIE - SCHIRMECK - MOLSHEIM - sous les ordres du Chef de Bataillon PLEIS.
- 7.12.1944 - Cantonnement de tout le Bataillon reconstitué (9.12.44) à 0 heures) à LINGOLSHEIM.
- 13.12.1944 - Le Commando "IENA" commandé par le Chef de Bataillon PLEIS comprenant un élément de l'E.M. du Bton et la Compagnie IENA, sous les ordres du Lieutenant STREIFF, fait mouvement sur la région du MONT ST-ODILE. Le P.C. Bton et la 1° Section IENA, rendent les honneurs à Mgr RUCH, évêque de STRASBOURG, au Monastère du Mont ST-ODILE - Cantonnement au monastère. Les autres sections patrouillent et déminent les bois. Une mine saute : le Lieutenant STREIFF meurt pour la France - 4 blessés. Cantonnements de la 2ème Section IENA : OTTROT. Le P.C. Cie et de la 3° Section : ST-NABORD.
- 14.12.1944 - Le reste du commando monte au Mont ST-ODILE rendre les honneurs au Général SCHWARTZ, Gouverneur de STRASBOURG. Cantonnements à KLINGENTHAL (P.C. Bton - 1° Section) à OTTROT (2° Bton) et à ST-NABORD (P.C./Cie et 3e Section).
- 15.12.1944 - Le commando patrouille sur les flans N.E. du HOHWALD, descend à OBERNAY (Obsèques du Lieutenant STREIFF) et rentre à ses cantonnements à LINGOLSHEIM.
- 16.12.1944 - Reconstitué, le bataillon est passé en revue par le Général SCHWARTZ à LINGOLSHEIM.
- 18.12.1944 - La Compagnie "KLEBER" remanié et commandée par le Capitaine Paul MEYER, fait mouvement sur SCHIRMECK pour assurer la garde du camp des internés civils allemands. Cantonnements à SCHIRMECK.
- 19.12.1944 - Accident mortel par coup de feu, de : chasseur HEINTZ (KLEBER) et Caporal STERNBERG (IENA).
- 22.12.1944 - Le Capitaine LINDER reprend le commandement de la Compagnie KLEBER. Le Capitaine MEYER Paul passe au Commandement de la Compagnie IENA.

- 28.12.1944 - Un E.M. réduit du Bton et la Compagnie IENA remaniée font mouvement par camions sur KRAUTERGERSHEIM - Cantonnements à KRAUTERGERSHEIM.
- 29.12.1944 - Le même groupement fait mouvement sur GERSTHEIM et y prend position en garde du Rhin (point côté 155, face à l'Est) . Activité très réduite de patrouilles ennemies.
- 31.12.1944 - Relevé, le groupement, sous les ordres du Chef de Bataillon PLEIS, fait mouvement sur SELESTAT et prend position aux lisières Est de cette ville. Activité de patrouilles, bombardement d'Artillerie. La compagnie KLEBER relevée, de SCHIRMECK rejoint le groupement à SELESTAT.
1. 1.1945 - Le Groupement relevé à 18 heures fait mouvement à pied sur SCHERWILLER où il cantonne. Ce village est sous le feu de l'artillerie ennemie.
2. 1.1945 - L'E.M. et la Compagnie KLEBER regagnent par véhicules le cantonnement de KRAUTERGERSHEIM, où ils ont également installé le reste du Bataillon (reste de l'E.M. Compagnie NEY).
3. 1.1945 - La compagnie IENA fait mouvement en camions de l'Armée de SCHERWILLER sur KRAUTERGERSHEIM où elle cantonne. Tout le reste est regroupé à KRAUTERGERSHEIM. La cie NEY prend la dénomination de Compagnie Hors Rang (C.H.R.) à compter du 1.1.1945.
4. 1.1945 - Le Bataillon s'installe en point d'appui fermé dans KRAUTERGERSHEIM.
7. 1.1945 - Tandis que le P.C. du Bton et la Cie IENA font mouvement en cars sur LIPSHEIM, la Compagnie KLEBER est transportée sur FEGERSHHEIM et ESCHAU. Le Bataillon est en position défensive face au Sud.
8. 1.1945 - Le Bataillon fait mouvement sur PLOBSHEIM en camions et assure la relève du Bton "MULHOUSE" (Cdt DOPFF). La Compagnie est en ligne aux A.P. face à l'Est (sur le Rhin) et face au Sud (sur le HOCHWASSERKANAL). Le P.C. du Bataillon est établi à PLOBSHEIM défendu en hérisson par la Compagnie IENA. L'ensemble du secteur est sous les ordres du Commandant PLEIS. Activité de patrouilles.
10. 1.1945 - Recueil aux A.P. des restes des commandos VALMY et VERDUN, encerclés par les boches à GERSTHEIM (58 disparus).
11. 1.1945 - Pose de mines aux A.P. un blessé grave (KLEBER). Activité de patrouilles.
17. 1.1945 - Activité de patrouilles. Le Caporal RACHOU (KLEBER) meurt pour la France en cours de reconnaissance profond dans le dispositif ennemi.

.....

21. 1.1945 - Mouvement de la base sur ILLKIRCH-GRAPPENSTADEN.
3. 2.1945 - Mouvement à pied de IENA sur ESCHAU. Le P.C. Bton fait mouvement en camions sur ILLKIRCH-GRAPPENSTADEN. Le Bton est relevé par le Bton "STRASBOURG". (Cdt ANCEL).
4. 2.1945 - La compagnie IENA fait mouvement sur ILLKIRCH-GRAPPENSTADEN. La Compagnie "KLEBER", relevée ce jour fait route par cars sur le même village. Tout le Bton et regroupé est au repos (réserve).
5. 2.1945 - Le sous-lieutenant SCALLIET prend le commandement de la Cie IENA en remplacement du Capitaine Paul MEYER, reprenant des fonctions de Commandant en second du Bataillon "METZ".
7. 2.1945 - Le Lieutenant METZ prend le commandement de la C.H.R. en remplacement du Lieutenant ENECKEL, muté à l'Armée de l'Air. Incorporations.
11. 2.1945 - La Compagnie IENA est mise en état d'alerte contre parachutistes. Fin : 12.2.1945 matin.
15. 2.1945 - Relève du Bataillon STRASBOURG par le Bataillon "METZ" à PLOBSHEIM. IENA au KEMPFERHOF. KLEBER au château de la Thubenau. Le P.C. du Bton est établi à PLOBSHEIM.
15. 2.1945 - Le Capitaine Paul MEYER et le chasseur SAMSON Marcel sont blessés accidentellement au cours d'un service de liaison : PLOBSHEIM - ILLKIRCH.
20. 2.1945 - Relève de la Compagnie KLEBER de ses emplacements du sous quartier sud de PLOBSHEIM et occupation par la même compagnie de la région Nord du quartier.
23. 2.1945 - Vers 0 h.30 le Sous-Lieutenant CHAMBAUD et le chasseur HAUDOT en liaison de poste à poste, sont assaillis par des éléments ennemis sur la digue de l'ILL II/63. Le chasseur HAUDOT meurt pour la France. Le sous-lieutenant CHAMBAUD a le bras droit cassé et une balle au côté gauche. Dégagés par contre-attaque de groupe franc, les blessés ont été ramenés et évacués.
26. 2.1945 - Le Bataillon est relevé par le 21ème Régiment d'Infanterie Coloniale. Le P.C. du Bataillon IENA et KLEBER font mouvement en camions sur LIPSHEIM.
- 1.3.1945 - Le Capitaine MEYER Albert est affecté à la Compagnie KLEBER en vue de prendre le commandement de cette unité.
7. 3.1945 - Le Capitaine LINDER prend le commandement de la C.H.R.

FIN

=====

VIE DES SECTIONS

---

Section " H. R. "

---

LES ANCIENS DE LA SECTION DU HAUT-RHIN SE RETROUVENT DANS LA  
VALLEE DE MUNSTER

---

Tout heureux, et tout fier, qu'il était, notre Président, lorsqu'il se trouva attablé dans la salle à manger de l'Hôtel Belle-vue, à Munster (Direction : A. HAUMESSER, un ancien de la Brigade) - au milieu d'une assemblée si nombreuse, si gaie, si jeune aussi ! car chaque membre a tenu à amener sa femme et ses enfants. Bravo et merci à tous d'être venus !

A 10 heures pourtant, l'heure du rendez-vous, il devait de faire du mauvais sang, notre Président, car pour ne pas faire comme tout le monde, il s'était payé le luxe d'être le premier, et à l'heure ... tandis que les indigènes et autres participants flânaient encore sur les routes.

Mais à force de guetter le soleil, et les camarades, il fut récompensé : une bonne averse accueillit les arrivants de plus en plus nombreux . Et patati et patata, la meilleure eau c'est ... celle du ciel... pour faire démarrer les papotages, les conciliabules, pour rafraîchir les esprits ensommeillés...

Sont là les habitués, certes, mais aussi d'autres qu'on n'a plus revus depuis de longues années et qui viennent grossir la "grande famille haut-rhinoise".

Notre ami Haumesser installe tous ses invités dans l'une des salles de son hôtel où les hommes discutent de choses sérieuses (voir A.G.), tandis que les dames tiennent leur conférence intime à l'écart. Quant aux plus jeunes, ils ont pris possession de la propriété...

Après le dépôt d'une gerbe au Monument aux Morts de la Ville, l'on se retrouve autour d'une table bien garnie ... un menu alléchant et copieux, préparé par notre "cuisinier" Haumesser qui a réussi à contenter jeunes et vieux. Et hélas ! alors que la jeune génération se montre sage et docile, ce sont encore une fois les Anciens qui font le plus de bruit. Les bonnes histoires, les aventures inoubliées entretiennent la bonne humeur. Oh ! temps héroïques ! toujours nouveaux ! que vous coûtez de salives ! Il est vrai que le café-kirsch offert par la Maison - un grand merci - y fut pour quelque chose -

Le beau temps revenu incita à une promenade digestive. Encore fallait-il d'abord récupérer toute la jeunesse qui s'était éparpillée dans les environs. Enfin, par le Hohrodberg, le Linge, on gagna les Trois-Epis où l'on se retrouva au grand complet. La fin de l'après-midi se passa agréablement autour d'un verre de rafraîchissement offert gentiment par un représentant de la gendarmerie locale qui tint ainsi à nous accueillir dans son fief, et que nous remercions chaleureusement.

...

...  
Le soir survint plus vite qu'on ne le pensât. Et il fallut bien se résigner à la séparation pour que les enfants soient rentrés au bercail à une heure convenable. Derniers souhaits, derniers adieux ... on prend des rendez-vous pour un pique-nique ... pour une prochaine sortie ...

A bientôt donc, tous les amis .

-----  
PROCES - VERBAL

de l'Assemblée Générale de la Section du Haut-Rhin en date  
du 23 Juin 1963  
-----

Les membres de la Section du Haut-Rhin de l'Amicale des Anciens de la Brigade Alsace-Lorraine se sont réunis en Assemblée Générale le dimanche 23 juin 1963 à l'Hôtel Belle-Vue à Munster.

Le Président Paul Meyer ouvre la séance à 10 h.30 en remerciant les nombreux camarades qui ont répondu à la convocation, et précisant que par suite des circonstances cette assemblée a dû être reportée plusieurs fois .

Sont présents : MM. MEYER - LIBOLD - GRIMM - MARTIN - KESSLER - VENTURELLI, SCHUH - KIENY - HAUNESSER - DONDELINGER - Colonel PLEIS - Madame COLLAINÉ - HARTMANN - GROTZINGER.

Se sont excusés : MM. DENTZER - MAROTEL - MUNIER - BURGER J.P. - LUTRINGER.

La lecture du P.V. de l'Assemblée Générale de 1961 et rapport moral du Secrétaire recueillent l'approbation des membres présents.

L'Assemblée approuve également le rapport financier du Trésorier. Celui-ci nous permet de faire face à toute dépense pour nos oeuvres sociales. Ces dernières sont d'ailleurs assez minimales en ce moment, mais nous demandons instamment de nous signaler les cas difficiles de camarades afin de leur venir en aide.

Renouvellement partiel du Comité :

- Pour 1962 sont élus : MM. BITSCHENE - HARTMANN - OFFENSTEIN - PFOHL - Mme COLLAINÉ - KESSLER.

- Pour 1963 sont réélus : MM. MEYER - LIBOLD - LUTRINGER - SCHUH - VENTURELLI, tous membres sortants.

Délégué au C.C. : Pasteur FRANTZ (Ostheim)

Le Président signale dès maintenant que l'A.G. de l'Amicale se tiendra en 1964, à Paris, le 26 avril, en souhaitant que les camarades du Haut-Rhin soient nombreux. A ce propos nous suggérons au C.C. que la remise officielle du drapeau du Haut-Rhin pouvait avoir lieu à cette occasion. ....

Questions diverses : La section demande au CC de mettre à sa disposition un certain nombre d'insignes non numérotés pour les membres ayant égaré le leur.

D'autre part il est projeté de se retrouver au cours d'une sortie familiale à ALTKIRCH-DANVEMARIE : cela nous permettra de fleurir les tombes qui restent à ALTKIRCH.

L'ordre du jour étant épuisé, les camarades et leurs familles se joignent au Président pour aller déposer une gerbe au Monument aux Morts de MUNSTER en souvenir des Anciens de la Brigade "Morts pour la France".

### H I B E R N A T I O N

Ce mot signifie selon QUILLET : "état de torpeur et d'insensibilité dans lequel certains animaux demeurent pendant l'hiver"....

La BAL pourrait proposer à l'Académie la création d'un nouveau mot, tel que "éténation" définit ainsi : "maladie incurable du parfait membre de l'Amicale de la BAL lui permettant de passer l'été (sans limitation absolue à cette période chaude) en toute quiétude et essentiellement sans donner des nouvelles ou écrire quoi que ce soit pour le bulletin, laissant ainsi sans remords de conscience le soin de sa rédaction au camarade MEYER " .....

Ne voyant rien venir, ce 3e numéro 1963 va quand même paraître, mais avec beaucoup de retard ...ce qui le rapprochera de celui de Noël ... Le bon coeur d'un camarade sera peut-être touché par l'aile d'une muse dans les tout prochains jours .....

### B U L L E T I N

----- Nous remercions les camarades qui ont bien voulu payer leur quote part aux frais du bulletin depuis le dernier numéro paru.

- Abonnements reçus pour 1962 : MM. LECLERC Ernest - WORINGER G.

- Abonnements reçus pour 1963 : MM. GAUTHIER Fr. - PETZ Gaston - PAQUIN F. - KOPF Auguste - PELTRE Raymond - BRULLARD Jean - BILLOTE Georges - DONDELINGER J. - André CHAMSON - LECLERC Ernest - VENTURELLI R. - HEES Lucien - SCHRAMM Al. - MOTTI A. - DENTZER René - BURGER J. J. - MAGINOT Henri - Gilbert et Louis GEORGES - FISCHER Raymond - BIJON Claude - Marcel GRANDJEAN - WINTER Raymond - DEPERRAZ Maurice

- Abonnements reçus pour 1964 : MM. BRULLARD Jean - BILLOTE G. - André CHAMSON - SCHRAMM Alphonse - MOTTI A. - DENTZER René.

- Liste des camarades n'ayant pas encore payés leur quote part aux frais du bulletin pour l'année 1962 :

MM. Pierre ABRAHAMSON - AUSTIN Jean - BOCKEL René - BRUN François  
COMBALDIEU Louis - DEVILLER Antoine - DOSDA Georges - FOLACCI René - Dr. GAUSSEN Jean - GLATIGNY Léon - HUEBER Ernest - MANG Paul - Dr. OFFENSTEIN Marc - PEIFFER Alphonse - PROVOT Alphonse - PETITMARC Jean - ROS Léonard - STURM Georges - TASSET Roger - THILL René -